



UNIÓN INTERNACIONAL DE TELECOMUNICACIONES OFICINA DE DESARROLLO DE LAS TELECOMUNICACIONES

**CONFERENCIA MUNDIAL DE DESARROLLO DE LAS
TELECOMUNICACIONES (CMDT-98)**

**Documento 36-S
28 de enero de 1998
Original: inglés**

La Valetta, Malta, 23 de marzo - 1 de abril de 1998

Para información

Punto del orden del día: 3.2

SESIÓN PLENARIA

LA RED DE LOS JÓVENES EN LA CONFERENCIA MUNDIAL DE TELECOMUNICACIONES DE 1998

La finalidad de la Conferencia Mundial de Desarrollo de las Telecomunicaciones de 1998 (La Valetta, Malta, 23 de marzo - 1 de abril de 1998) consiste en examinar todos los aspectos del desarrollo de las telecomunicaciones en el mundo entero y definir el papel que debe jugar la UIT para fomentar este desarrollo en el plano mundial.

En estas circunstancias, es esencial no dejar en la oscuridad a la juventud. La participación de los jóvenes en el desarrollo de las telecomunicaciones debe ser puesta en primer plano a fin de crear una conciencia e iniciar una acción positiva.

Concretamente, es preciso responder a la pregunta:

¿Cómo puede la UIT/BDT apoyar la participación activa de los jóvenes de todos los países del mundo en el desarrollo de las telecomunicaciones?

Antecedentes

La actuación de la juventud en el desarrollo de las telecomunicaciones es una nueva fuerza que se va perfilando en las principales conferencias internacionales y en los medios de comunicación social.

En la Cumbre Juvenil 95 de la Infraestructura Mundial de la Información, Brandon Bruce, de 16 años de edad, expresó en su discurso de clausura:

"La Cumbre juvenil aquí en Tokio nos ha proporcionado un entorno intelectualmente estimulante en el cual hemos aprendido unos de otros y hemos trabajado con cohesión para promover el libre flujo de información."

- Este documento se imprime en un número limitado de ejemplares, por razones de economía. Por tanto, se ruega a los participantes los lleven consigo a la reunión ya que no podrán disponer de otros adicionales.

En la Conferencia del G7 sobre la Sociedad de la Información y el Desarrollo (ISAD) celebrada en Sudáfrica en 1996, Brandon Bruce (17) y Hayley Goodwin (16), exhortaron a los delegados a:

"... volverse hacia los niños para encontrar respuestas, y ustedes verán que ellos las tienen."

Después de la Conferencia ISAD del G7, Brandon Bruce y Allyn Enderlyn (Jefa de Movilización de Recursos de la UIT/BDT) comenzaron a trabajar en la creación de un mecanismo nuevo y estimulante que permita a los jóvenes de los países desarrollados y en desarrollo jugar un papel activo en la evolución de Internet.

La CMDT-98 ofrece una oportunidad perfecta para revelar este proyecto, cuyo nombre es la Red de los jóvenes.

La Red de los jóvenes

Fundamento

El éxito de la CMDT-98 depende directamente de su voluntad de inclusión. El acceso de todos a las oportunidades es la piedra angular de la Conferencia.

Concepto

La Red de los jóvenes es una red de jóvenes que interactúan dinámicamente entre sí y participan activamente en el desarrollo mundial del contenido electrónico y la infraestructura física.

La Red de los jóvenes será fundada por un o una joven de cada país del mundo. Estos Fundadores constituirán el Consejo de Fundadores y participarán en la creación original y la expansión futura de la Red de los jóvenes.

Estructura

La Red de los jóvenes estará integrada por Embajadores de la juventud que formarán el Consejo de Embajadores. Éste examinará y debatirá los asuntos relacionados con el desarrollo de la telecomunicación y el contenido. Lo que es más importante, el Consejo de Embajadores formulará propuestas sobre Proyectos de acción de la Red de los jóvenes de carácter concreto. Los Proyectos de acción serán iniciados y ejecutados mediante los recursos de la Red de los jóvenes, a saber, acción colectiva, comunicación electrónica y capital físico. Patrocinadores y asociados procedentes de los sectores público y privado contribuirán al éxito de la Red de los jóvenes y sus Proyectos de acción. Además, se alentará a los padres y los maestros y a los adultos en general a incorporarse al Consejo de Embajadores con corazón joven. Este Consejo ayudará a los educadores, mentores y dirigentes comunitarios a mantenerse al día de las actividades de la Red de los jóvenes. Por otra parte, fomentará las oportunidades de creación de redes entre escuelas del globo. Los Embajadores con corazón joven serán los líderes informados y eficaces que ayudarán a promover y crear la Red de los jóvenes en las aulas de clase y en el seno de la comunidad.

Sitio Web de la Red de los jóvenes

El sitio de la Red de los jóvenes en la Web será "el núcleo de la actividad de la juventud en Internet". Constará de secciones en las que se explicarán y presentarán la Misión y objetivos, el Consejo de Fundadores, el Consejo de Embajadores, los Patrocinadores y asociados y la Información de contacto.

Además, el sitio comprenderá lo siguiente:

Virtual Handshake (Encuentro virtual)

Virtual Handshake será el Centro de comunicaciones de la Red de los jóvenes. Acogerá Mesas redondas interactivas y Foros de ideas basados en mensajes.

Super-Directory (Superdirectorío)

El Super-Directory será la base de datos consultable más grande y más completa de Internet sobre los sitios Web orientados a la juventud y dedicados al desarrollo de las telecomunicaciones, la educación y las relaciones internacionales.

Flashpoint News (Último minuto)

Flashpoint News presentará informes detallados sobre las actualidades que afecten a los jóvenes. Además, presentará información actualizada sobre las novedades que se produzcan en la Red de los jóvenes, como los próximos eventos, Proyectos de acción de reciente adopción, y mucho más.

Media Central (Centro de prensa)

Media Central informará sobre lo que dicen los periodistas de todas partes del mundo acerca de la Red de los jóvenes. Además, publicará comunicados de prensa sobre las actividades en curso en la Red de los jóvenes y eventos venideros.

StoryNet (Relatos)

StoryNet será lo más avanzado en materia de aprendizaje intercultural mediante relatos y narraciones. Los niños de todo el mundo podrán acceder libremente a StoryNet para hablar sobre sí mismos, su país, sus preferencias y todo lo que se les ocurra. Y los jóvenes del otro lado del mundo podrán compartir sus relatos. Los jóvenes se entretendrán entre sí y también forjarán amistades. Además, ésta será una actividad excelente en las aulas de clase.

ProjectNet (Proyectos)

ProjectNet será un escaparate de los proyectos de investigación de los jóvenes sobre todos sus ámbitos de estudio. Se invitará a los estudiantes a presentar sus proyectos científicos y ensayos históricos realizados en la escuela, así como cualquier otro proyecto que contribuya a la base de datos de conocimientos de ProjectNet. ProjectNet tratará de todo lo referente a la enseñanza de niños por niños.

La primera página del sitio de la Red de los jóvenes en la Web rezará como sigue:

Bienvenidos a la Red de los jóvenes, el centro de la actividad juvenil en Internet. La Red de los jóvenes crea un entorno intelectual estimulante. Los jóvenes entablan una animada discusión mundial sobre los efectos de la revolución de la información. Lo que es más importante, la Red de los jóvenes vehicula Proyectos de acción iniciados por jóvenes con la finalidad de mejorar la vida en todas partes del mundo. La Red de los jóvenes sabe que lo que la mente puede concebir y el corazón creer, lo podemos lograr.

¡Demos el primer paso en la CMDT-98!